
Protokoll PG Fraunberg  
am 23.April 2007 

 
 
Beginn: 19.00 Uhr 
 
Anwesend: Bürgermeister Hans Wiesmaier, Dr.Klaus Zeitler, Raphael Hackl,  

       Josef Blumoser, Hans Rasthofer, Anna Gfirtner, Thomas Obermeier,  
       Patricia Hess, Elvira Stulberger, Konrad Pfrombeck, Alfred Pichlmaier 

Entschuldigt: Herdana von Fraunberg 
 
Zu Beginn wurde bei einer Ortsbegehung der mögliche Standort für das neue Buswartehäuschen  
festgelegt. Als beste Lösung gilt die Einmündung zur Erlenstraße (vorhandene Busbucht, 
bisherige Halte- und Wartestelle in Richtung Erding, bessere Einsicht für die Straßenverkehrs- 
teilnehmer – auch für den Busfahrer, Bus hält auf der Fahrbahn, dadurch wird die Verlangsamung 
des fließenden Verkehrs erreicht). 
 
Die Thematik der Bebauung des Grundstücks Huhn/Pfrombeck liegt in den Aufgaben des 
Gemeinderates. 
 
Als Hauptthema des Arbeitstreffens galt ein Wanderwege-Konzept als Auftakt zur weiteren 
Entwicklung des Ortes.  
Längerfristiges Ziel soll sein, dass die gesamte Gemeinde mit einem Wanderwegenetz verbunden 
Ist, unsere Gaststätten mit eingebunden werden (Start und Ziel), und die Wege als nahtouristische 
Einrichtung für 
Einheimische angesehen werden.  
Der Wanderweg im Fraunberger Raum soll ebenso mit einem Thema verbunden werden 
(markante Punkte: Schloss, Galgenberg, Sicht auf verschiedene geologische Formationen) und 
an den „Marienweg“ von Kleinthalheim her anknüpfen. „Guckkästen“ (Panoramakarte) sollen auf 
die Geologie und die Historie hinweisen. Das bestehende, aber verlandete Wegenetz kann aus den 
Flurbereinigungskarten übernommen werden. 
Aufgabe der Projektgruppe ist es nun Ideen einzubringen, was „hergezeigt werden soll“ und „wie  
der Weg zu diesen Dingen gebracht wird“ und wo Ruhebänke angebracht werden. 
Die Anbindung an das Tourismusbüro Erding – Wanderwegenetz/ MVV- Naherholungskarte bietet 
einen größeren Bekanntheitsgrad. 
 
Alfred Pichlmaier würde seine fossilen Funde aus Sandberg für eine Präsentation/Ausstellung zur 
Verfügung stellen (Schaukästen, Ausstellungsort!!). Eine Möglichkeit dafür ergäbe sich bei der 
Eröffnung des Wanderweges. 
 
Beim nächsten PG-Treffen am 12.Juni 2007 um 19.00 Uhr werden Katasterkarten vorgelegt, 
auf denen das Wegenetz eingezeichnet werden kann. Eine „Begehung“ des neuen Abschnittes 
ist in nächster Zeit geplant. 
 
Ende der Sitzung: 21.00 Uhr    


